

令和5年12月 武蔵浦和駅周辺地区義務教育学校設置に係る保護者説明会 アンケート集計について

教育委員会事務局 教育政策室

1 開催日及び会場

| | 第1回 | 第2回 |
|-----|-----------|-----------|
| 開催日 | 12月10日(日) | 12月16日(土) |
| 会場 | オンライン | 沼影小学校 |

2 参加者数

| | 第1回 | 第2回 | 計 |
|----|--------|-----|------|
| 人数 | 114人 ※ | 32人 | 146人 |

※第1回は、オンライン開催のため、人数は最高同時視聴者数。

3 アンケート回答数

| | 二次元コードより 回答されたもの | 用紙で回収したもの | 計 |
|-----|---------------------|-----------|-----|
| 回答数 | 31件 | 29件 | 60件 |

4 アンケート集計結果

※割合については、四捨五入(割合の合計が100%にならない場合があります)

【1】お子さんが在籍している学校を教えてください(複数回答可)(n=62)

| | 浦和別所小 | 西浦和小 | 辻小 | 沼影小 | 浦和大里小 | 内容中 | その他 |
|------|-------|------|----|-----|-------|-----|-----|
| 回答者数 | 13名 | 2名 | 2名 | 29名 | 12名 | 2名 | 2名 |

【2】お子さんの年齢を教えてください(複数回答可)(n=89)

| | 就学前 0~6歳 | 小学校 1年生 | 小学校 2年生 | 小学校 3年生 | 小学校 4年生 | 小学校 5年生 | 小学校 6年生 | 中学校 1年生 | 中学校 2年生 | 中学校 3年生 | 高校生 以上 |
|------|-------------|------------|------------|------------|------------|------------|------------|------------|------------|------------|-----------|
| 回答者数 | 18名 | 16名 | 12名 | 11名 | 8名 | 10名 | 7名 | 2名 | 2名 | 2名 | 1名 |
| 割合 | 20% | 18% | 13% | 12% | 9% | 11% | 8% | 2% | 2% | 2% | 1% |

【3】計画をいつから知っていましたか(n=60)

| | 2年前から | 1年前から | 1年以内 | この説明会で 初めて知った |
|------|-------|-------|------|------------------|
| 回答者数 | 39名 | 15名 | 6名 | 0名 |
| 割合 | 65% | 25% | 10% | 0% |

【4-1】説明会の説明はわかりやすかったですか(n=60)

| | わかりやすい | まあまあ わかりやすい | すこし わかりづらい | わかりづらい | 未回答 |
|------|--------|----------------|---------------|--------|-----|
| 回答者数 | 10名 | 31名 | 10名 | 4名 | 5名 |
| 割合 | 17% | 52% | 17% | 7% | 8% |

【4-2】どの説明がわかりづらかったですか(複数回答可)

(「すこしわかりづらい」「わかりづらい」と選択した方)(n=28)

| | 学校事情と 武蔵浦和駅周辺地区 義務教育学校の設置 | 沼影新設校舎の 基本設計 | 学校生活イメージと 開校に向けた準備 | 新しい学び舎の 開校に向けて | 武蔵浦和駅周辺の 公共施設の整備計画 | その他 ※ |
|------|---------------------------------|-----------------|-----------------------|-------------------|-----------------------|-------|
| 回答者数 | 6名 | 3名 | 7名 | 5名 | 3名 | 4名 |
| 割合 | 21% | 11% | 25% | 18% | 11% | 14% |

※「武蔵浦和駅周辺地区小・中学校の学校規模による課題の解消について」

「地域の実情に合った通学路の安全性の確保について」

「分離型校舎での具体的な教育活動と配慮について」

【5】今後の説明会で聞きたいことを教えてください。

<検討経緯、方法について>

- ・義務教育学校であるべき理由は。また、これまでどのような検討を重ねてきたのか。
- ・新しい小学校を建てればよいのではないか。内谷中も既に生徒数が多いということか。
- ・少子化になっているのに、本当に必要なものなのか。
- ・沼影新校舎では、なぜ一足制なのか。

<教育活動、ユニット制について>

- ・さいたま市初の義務教育学校として、どんな学校になり、どんな教育を行うのか。
- ・小学校での教育課程がメインだったので、中学校の教育課程の話が聞きたい。(現内谷中との違い)
- ・年間の行事予定(細案)が知りたい。
- ・「きめ細かい教育」の具体策として、1~4年生校舎だけでもかまわないので、少人数教育の実施などは可能か。
- ・全90クラスもの人数の児童生徒に、目が行き届くのか。
- ・5~6年生が同じ校舎で生活しないことに対して、1~4年生、5~6年生それぞれにどのような配慮がなされるのか。
- ・ユニット1と2では、4年生が最高学年としての自覚を持てるようになるのか。
- ・5~9年生の校舎のユニットは、何によって振り分けられるのか。兄弟がいる場合、同じユニットになれるのか。
- ・5~9年生を3つのユニットを分けることで、どのようなメリットがあるのか。
- ・運動会は、それぞれの校舎で行うのか。さらに沼影校舎ではユニット3~5それぞれで行うのか。その他、全体行事をどのように実施する予定なのか知りたい。

<建設工事や施設等について>

- ・教室や各施設のレイアウトの詳細を知りたい。
- ・沼影新設校舎や内谷校舎の準備工事による在校児童生徒への影響の可能性(工事により使用可能な教室が減る、活動の制限等)が計画段階で分かっていたら教えてほしい。
- ・スケジュールについて、前回説明時との変更点があったら、変更点を知りたい。前回計画分から遅れている工程、遅れている理由などがあれば知りたい。
- ・沼影新設校舎の特別支援学級は、5~9年生のみのクラスなのか、1~4年生のクラスもあるのか。知的面・情緒面でどのようなクラス分けをするのかについても知りたい。
- ・発達情緒通級指導教室は何教室を想定しているか。通える学区はどうなるか。また、難聴言語通級指導教室の設置はあるか。
- ・放課後学童クラブは併設されるのか。
- ・浦和大里小に通う1~4年生は温水プールを使用できるが、内谷校舎に通う1~4年生は温水プールを使用できないということか。内谷校舎にも温水プールを作る予定はあるのか。
- ・一足制の導入に伴い、グラウンドはどのようになるのか。(人工芝、土など)清掃活動への影響、衛生面を考慮してほしい。

<通学区域、通学路、通学に関する配慮事項について>

- ・C3エリアの子は、希望に応じて別所小にそのまま通い続けることはできるのか。別所小に6年まで通い続けられたとして、7年次に本義務教育学校に転入となるのか。
- ・入学時期によっては、別所小→内谷校舎→沼影校舎と3校舎に通うことになる子がいるが、負担軽減など、フォローはどのように考えているのか。
- ・通学区域(学区)の見直しと他学校への転入が可能か。
- ・通学区域(学区)の最終決定に至るまでのプロセスは、どのようになるのか。

<地域との関わりについて>

- ・新しい体制での防災訓練(最新のもの)のあり方はどうなるのか。
- ・市民への校庭開放は可能か。

【6】説明会の内容についてご意見等を教えてください。

<説明会の運営、内容について>

- ・問題なくご説明いただいたと思う。内容についても満足。
- ・前回（5月）より進化している感じがした。
- ・オンライン説明会はありがたい。
- ・オンラインなので、一緒に子どもも見ていて、新しい教室のイメージにワクワクしていた。一足制なのも、大学のようにすごい！と喜んでた。
- ・今日のようなYouTubeなどの公開は助かる。日曜日は、子どもの預け先がないので良かった。
- ・予想図も含めて、丁寧な説明・回答をありがとうございました。
- ・質疑時間が長めに取られていて、Formsを活用されていたのも良かった。
- ・質問フォームが用意されていて、一つひとつ質問に答えていただいたのでわかりやすく、また他の人の疑問点またその回答も知れたのでよかった。
- ・ある程度、事前に質問事項を募集してほしい。そして、その回答を配布してほしい。
- ・今後も進捗があれば説明会を開いてほしい。
- ・具体的な決定事項は決定していることが分かるよう伝えてほしい。
- ・学校説明会などのスケジュールは、共働きで1ヶ月前に知らされても都合がつかないので、分かり次第早めに公開(安心メールで知らせる等)してほしい。
- ・学年別、学区別の説明会を今後設けていただけないか。準備いただく側にご負担がかかってしまうことは非常に心苦しく思うが、我々保護者として知りたい内容を、短い時間で、かつ具体的に知ることが出来るのではないかと思う。
- ・段階的に説明が深まってくるのだろうが、開校まで時間がないという印象。HPに今後説明予定の一覧などを開示すると、保護者や住民の混乱、余計な憶測が出にくいと思う。
- ・年に数回の説明会は、現状を知る上で良いと思うが、学校の保護者メール等で近況を更新していただけたら良いと思う。
- ・大人向けの説明会が適宜開催され、進捗・検討状況について少しずつ理解してきた。保護者の関心によっては子どもへの説明(情報量)も異なるので、違う情報が錯そうして子どもも不安に感じることもあるのではないだろうか。愛着のある校舎やキャラクターがどうなるのか等、子どもの不安を軽減する対応を早いうちから行ってほしい。
- ・義務教育学校新設に伴い、高校受験対策へ影響が出てしまうのではと考える保護者は少なからずいるかと思うので、開校前に説明会を開催いただきたい。
- ・説明はもちろんのこと、質問される方の内容から学びもあり、勉強になった。今までは他人事であり積極的に調べていなかったもので、これを機に考えていこうと思った。
- ・明るい話題に転換してほしい。「こんな新しい素敵なところですよ」といった雰囲気の説明会になってほしい。保護者が「期待が持てる」説明会にしてほしい。
- ・納得のいく説明が、ひとつもない。
- ・保護者から出た質問だけでなく、気持ち・考え・意見を受け止め、回答として公に発表してほしい。「検討しています」「伝えます」で終わりにせず、しっかりと回答として発表していただきたい。

<検討経緯、方法について>

- ・子どもが増えるが土地がないので義務教育学校を設置することは分かった。
- ・現状の生徒数増加シミュレーションに対応できる計画であることは理解できた。他事例(つくば市)等では、当初想定以上に生徒数が増加することもあることから、当該学区での生徒数増加に対するキャパシティ、コミットラインを定期的に示していただけると納得感を得られると思う。
- ・9年制にこだわらなくても良いのではないかと思う。新校舎が増えるので、学区を調整するだけでも、人口増加対策として良いのでは。例えば、ユニット1~3に1~6年が通い、ユニット45に中学校という分け方でも良いのでは。
- ・義務教育学校の設立については手探りの点が多いので、不安に感じている。子どもたちが不便を感じたり不安になったりしないように大人の責任として頑張る学校在り方について考えていただきたい。
- ・そもそもこの計画が必要なのか聞いてみたかったので参加した。生徒数が増え続けているからとのことですが、メリットとデメリットを考えると、デメリットが多いように感じた。今の3、4年生の保護

者の方は不安だろうと思う。

- ・地元の意見をまとめたものはないのか。賛成・反対がどれくらいなのか、建物ありきで話が進んでいるような気がする。通う子どもたちや保護者の意見は反映されているか。
- ・現状の大里小、沼影小、内谷中を残していただきたい。
- ・計画を止めるべきだと思う。
- ・決まってないことが多すぎる。

<教育活動、学校生活について>

- ・難聴、吃音、言語障害の児童にも教育を提供し、様々な特別支援教育に力を入れ、武蔵浦和学園の強みとなるような学校をお願いしたい。
- ・先行事例は理解できたが、今回その事例を踏まえ、どのような学校生活イメージになるのか分からなかった。
- ・高校受験に向け、子どもが不利にならない配慮をしてほしい。(現学校→新学校の引継ぎなど)

<建設工事や施設等について>

- ・細かいところを気にすればきりが無いが、新しく広々した校舎のイラストを見ると、通うことが楽しみな気持ちになる。今後の説明会でも、新しい学校のイメージが分かるイラストをどんどん見せてほしい。
- ・校舎の様子が分かるイメージ絵が提示されて興味深かった。
- ・校舎の図面だけでなく、各階のイメージ図も併せて公開してほしい。
- ・親子で沼影小に通っていた。母校が無くなるというのは感慨深いものがある。新設校に「思い出コーナー」等があればよいと思う。
- ・1フロアの人数に対して、内階段の数が少ないのではと思うが、安全面に配慮されているのか知りたい。
- ・多面的に使えるレイアウトの校舎である分、死角も多いと思う。いじめやゴミ問題など安全面を強化すべく、大人の目が常にある環境にしてほしい。

<通学区域、通学路、通学に関する配慮事項について>

- ・沼影小、浦和大里小以外の小学生でも、現在の学区で、元々内谷中進学予定の生徒は、希望すれば沼影新校舎に合流させてほしい。
- ・学校までの距離が遠く、今の浦和大里小学校でもかなり大変だが、さらに遠い場所に新校舎ができ、毎日通う事が負担になる為、学区の端の子どもは学校の選択が出来るようにするか、スクールバスの導入を検討してほしい。

<プール、スケート場、スポーツ施設について>

- ・沼影プール(スライダーや室内の深さが変わっていくプール)、スケートリンクは、子どもたちの体や心の成長に、とても良いと思っていたので、無くしてしまうのは残念。
- ・子どもたちのためにも沼影市民プールを残していただきたい。

<その他>

- ・折角の大がかりな計画なので、特色のある良い学校になってくれたらと思う。応援しています。
- ・新しい仕組みを取り入れていくことに賛成。たくさんの意見があると思うが、どうかよりよい学校になりますように願っている。
- ・土曜にご対応ありがとうございます。いい学校にしてほしい。
- ・応援しております。子どものために、よろしく願いいたします。
- ・先生方とよく話し合ってください、全国から先生が殺到する学校ができたらよい。
- ・武蔵浦和学園設置については、子どもたち・地域の環境があまりにも変わりすぎることについて、正直まだ前向きに受け止めてはいない。